

BANQUE CENTRALE DU CONGO



Direction Générale de la Politique Monétaire et des Opérations Bancaires

COMMUNIQUE DE PRESSE

BAROMETRE DE CONJONCTURE DE L'ECONOMIE CONGOLAISE AU MOIS DE FEVRIER 2021

En février 2021, l'optimisme de Chefs d'entreprises concernant l'évolution de la conjoncture de l'économie congolaise s'est davantage conforté. En effet, le solde global brut de leurs opinions, lequel s'était déjà redressé successivement à + 9,0 % en décembre 2020 et à + 9,4 % en janvier 2021, a bondi à + 14,1 % au cours du mois sous revue. Cet affermissement est en phase avec la poursuite de la stabilité du cadre macroéconomique, au plan intérieur, et les perspectives de redressement graduel de l'activité dans les économies avancées, au plan extérieur.

Dans les **industries extractives**, le regain de confiance observé depuis décembre dernier s'est consolidé. Le solde d'opinions des opérateurs de ce secteur a nettement progressé, se hissant à +15,4 %, contre +10,1 % un mois auparavant. Ce maintien de la tendance progressive tient essentiellement des signes d'appréciation des cours de principaux produits d'exportation d'origine minérale et de bonnes perspectives de production aurifère.

Les opérateurs de la branche « **Electricité et Eau** » se sont également montrés plus confiants quant à l'amélioration de la conjoncture, ainsi qu'en témoigne le solde de leurs opinions en consolidation à +28,9 %, à la suite d'une légère hausse à + 26,9 % enregistrée un mois plus tôt. Ce redressement est attribuable à la poursuite des travaux d'amélioration de la capacité de production et de transport d'eau potable et de l'énergie électrique.

En revanche, le secteur des **industries manufacturières** a affiché un repli continu de confiance. De janvier 2021 au mois sous revue, le solde d'opinions des entrepreneurs y évoluant a fléchi de +11,8 % à +10,2 %. Toutefois, cette baisse n'a pas entamé l'optimisme retrouvé depuis bientôt six mois. Cela s'explique par des évolutions plus ou moins encourageantes enregistrées dans la fabrication des produits minéraux non métalliques et ceux à base du tabac ainsi que dans les industries alimentaire et textile.

Il en est de même de la branche « **Construction** », au sein de laquelle le solde brut d'opinions a légèrement fléchi à **+10,7 %**, après s'être contracté à **+11,9 %** le mois précédent. Cette évolution traduit un maintien de la confiance auprès des chefs d'entreprises en dépit d'une décélération des travaux de construction et de réhabilitation des infrastructures de base dans le cadre du programme national de modernisation du pays soutenus principalement par les investissements publics en cette période de resserrement des conditions financières de l'Etat.

Pour ce qui est des **Services**, la confiance des chefs d'entreprises se maintient tant soit peu avec une très légère atténuation. En effet, le solde brut d'opinions dans ce secteur, lequel avait affiché un rebond de forte amplitude en janvier dernier à **+9,9 %**, a évolué à un rythme quasiment identique en février, se situant à **+9,6 %**. Cette situation s'explique par l'effervescence exceptionnelle que connaissent les marchés de télécommunication et, dans une moindre mesure, par l'expansion des services financiers.

Fait à Kinshasa, le **11 MARS 2021**



KAYEMBE wa KAYEMBE
Directeur Général